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C   om capacidade para produzir 12 mil placas de sinali-
zação por ano, a fábrica administrada pela Diretoria 
de Operação, Monitoramento e Controle de Trânsi-

to, em São Gonçalo, recebeu a visita de funcionários. O tour 
pelas instalações também teve direito às demonstrações das 
etapas do processo de confecção do material usado para si-
nalizar as nossas RJs. 

O diretor José Luiz Teixeira e o superintendente de 
Sinalização, Luciano Lucas Müller, foram os anfitriões 
da visita, que contou com as participações do secretá-
rio de Infraestrutura e Obras Públicas, Uruan Andrade; 
o presidente do DER, Pedro Ramos; o vice-presidente,  
Gladstone Felippo e os diretores de obras e Operações. 
Uma das vantagens da produção própria é a redução dos 
custos para o estado. Se fosse feita fora da fábrica, uma 
placa custaria, em média, três vezes mais.

Muitas vezes, as pessoas não conhecem o 
trabalho que dá para fabricar uma placa de 

sinalização para nossas rodovias. O valor dessas 
placas pro estado é imenso
JOSÉ LUIZ TEIXEIRA 
DIRETOR DSC

É muito importante ter um complexo 
que vê a trafegabilidade e ajuda na 

segurança das estradas. Então, é um prazer 
enorme estar aqui e verificar que o estado mais 
uma vez se faz presente
URUAN ANDRADE
SECRETÁRIO DE INFRAESTUTURA E OBRAS PÚBLICAS

Queria parabenizar a Diretoria de 
Sinalização e todos os funcionários que 

trabalham diariamente produzindo segurança. 
Sinalização de trânsito é salvar vidas
PEDRO RAMOS
PRESIDENTE DO DER-RJ

 VISITA À FÁBRICA DE PLACAS 
DO DER, EM SÃO GONÇALO



■ O IEEA, órgão vinculado à 
SEIOP, realizou mais uma edi-
ção do Seminário Conhecimento 
Solidário no auditório da nossa 
sede. O evento reuniu engenhei-
ros e arquitetos para um grande 
debate sobre novas tecnologias 
implementadas em nossas obras, 

■ A busca por resultados que 
transformam a infraestrutura do 
estado é constante no dia a dia da 
SEIOP e do DER. Mas, nos bas-
tidores, existe um time especial 

cuja contribuição é indispensável 
para o bem-estar de todos. Com-
posto por profissionais dedicados, 
esse time trabalha nas copas, faxi-
na, organização e manutenção. 

O cuidado com cada detalhe 
e a agilidade para resolver qual-
quer demanda são características 
essenciais para o funcionamento 
do prédio, mas é a simpatia, o 

carinho e o zelo deles que tor-
nam a rotina mais leve e o am-
biente de trabalho mais acolhe-
dor. O reconhecimento é mais 
do que merecido. Esses profis-

sionais são a rocha fundamental 
da nossa equipe e do ambiente 
que construímos juntos. Na foto 
abaixo, parte da equipe respon-
sável por essa jornada. 

IEEA: NOVA EDIÇÃO DO SEMINÁRIO 
CONHECIMENTO SOLIDÁRIO

Bastidores: o cuidado em cada detalhe

como a metodologia BIM.  
Entre os temas debatidos du-

rante o evento estão a importân-
cia da sinalização de tráfego e 
turística nos municípios, preven-
ção de alagamentos e recupera-
ção de ecossistemas. Compar-
tilhar conhecimento e capacitar 

cada vez mais os servidores for-
talece ainda mais o estado.

Bernardo Cardozo, presidente 
do IEEA, destacou a importância 
do evento para os servidores e en-
fatizou que o objetivo é promover 
a troca de conhecimentos nas áre-
as de engenharia e arquitetura.

Estamos aproveitando para 
implementar novas técnicas  

desenvolvidas na área, com o objetivo de 
divulgar essas ferramentas, colocando à 
disposição dos funcionários

BERNARDO CARDOZO
PRESIDENTE DO IEEA
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Amar o que faz é o diferencial que 
destaca os grandes profissionais. 
Esse é o caso da Liliana Guima-
rães, coordenadora do programa 
de estágio do DER, o Primeira 
Chance. Formada em Recursos 
Humanos e prestes a conquistar 
o diploma de Psicanálise, Liliana 
tem um olhar atento e delicado 
para orientar os estudantes que, 
em sua maioria, estão no pri-
meiro estágio. “Acho importante 
acolher esses jovens e desen-
volver o potencial de cada um. E 

eu também aprendo muito com 
eles, é uma troca”. 

Depois do trabalho, Liliana 
precisa correr para a faculdade e 
só chega às onze horas da noi-
te em casa. Ela também é mãe 
da Valentina, de 8 anos, que em 
breve vai ganhar uma irmãzinha, 
a Laura. Com uma rotina tão 
corrida, Liliana faz questão de 
reservar os fins de semana para 
a família. Fã da Disney, seus fil-
mes favoritos são Mulan, O Rei 
Leão e Avatar, e ela sonha em 
um dia conhecer o famoso par-
que temático com as filhas. 

Além
crachá

do

 O carinho e a admiração dos 
colegas de trabalho são o reflexo 
do profissional que é o Washington 
Luiz, superintendente de obras 
emergenciais da SEIOP. Apesar 
do ar de seriedade, ele também 
é dono de um carisma que con-
quista até quem não o conhece. 
Quando fala dos colegas, Washin-
gton destaca o bom relaciona-
mento entre eles. “Aqui, somos 
muito parceiros e nos ajudamos 
para entregar sempre o melhor”.

Além do trabalho, o enge-
nheiro civil enriquece a rotina 
viajando quando pode ou assis-
tindo séries coreanas. Ele dedi-
ca parte do tempo ao artesanato 
em resina acrílica e aos quadros 
que produz. Para ele, a família é 
a sua maior motivação e base de 
sustentação. Washington é pai 
do Rudá e da Lana, jovens adul-
tos formados em contabilidade 
e psicologia, respectivamente, e 
de quem ele sente grande orgu-
lho. “Eles seguiram o caminho 
deles e formaram o próprio ca-
ráter. São ótimos filhos”. 

“Priorizo a 
qualidade nos 
serviços porque é 
essencial para o 
bom andamento do 
trabalho”

Sou muito 
feliz e realizado na 
minha profissão 
e na vida com a 
minha família”

WASHINGTON

Além
crachá

do

“É importante 
aproveitar as 
experiências do 
profissional e 
também aplicar no 
pessoal”

Minha vida 
é uma bomba de 
adrenalina, gosto 
de ser ativa”

LILIANA 

Estágio: programa Primeira Chance é renovado
■ O programa Primeira Chan-
ce é um convênio entre a Uerj 
e o DER que possui como foco 
a garantia de vagas prioritárias 
para alunos que ingressam por 
meio de cotas e em situação de 
vulnerabilidade social.

Iniciado em 2021, o progra-
ma se tornou um grande sucesso. 
Além da renovação do convênio, 
o valor da bolsa foi reajustado e 
incluídos os cursos de Serviço So-
cial e  Engenharia de Avaliação. 
Atualmente, o Primeira Chance 

conta com cerca de 90 estagiários 
em diferentes áreas de atuação. 

 Os servidores Liliana Gui-
marães e Evaldo Mendonça são 
responsáveis pela supervisão 
e coordenação dos estagiários. 
Eles destacam que o programa 

permite que os estudantes com-
binem a sua formação acadê-
mica com a prática no serviço 
público, contribuindo para o 
crescimento, aprimoramento e 
evolução na rotina do setor pú-
blico do estado.

VOCÊ JÁ
SEGUE AS
NOSSAS 
REDES? 
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